

Bajo crecimiento en 30 años (Reforma 05/10/10)

Bajo crecimiento en 30 años (Reforma 05/10/10) Ivette Saldaña Martes, 5 de octubre de 2010 En México no ha habido generación de riqueza: Bruno Ferrari. "Recuperar empleos no significa generar los necesarios". Inseguridad en el país crea incertidumbre entre inversionistas. - MÉXICO, 30 AÑOS SIN GENERAR RIQUEZA En los últimos 30 años en México no ha habido prácticamente generación de riqueza, lo que ha sido culpa de varios gobiernos, pese a que nuestro país requiere de niveles de crecimiento mayores a 5 por ciento, afirmó el secretario de Economía, Bruno Ferrari, y señaló que para 2010 se espera un incremento de 4.5 por ciento del PIB y de 3.8 para 2011. Durante su comparecencia ante la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, el funcionario dijo que en lo que va del año lograron crear 721 mil 483 empleos formales, con lo que se recuperaron los que se perdieron por la crisis. Aclaró, no obstante, que el gobierno federal es el "primero en reconocer que recuperar los puestos perdidos no significa generar los necesarios". En sus casi siete horas de comparecencia, admitió que le preocupa la inseguridad en el país, por la incertidumbre que provoca entre inversionistas y hombres de negocios. "No somos insensibles a esto. Por eso el presidente de la República trabaja por que no exista impunidad, ni se tolere la delincuencia, y eso se refiere también al comercio ilegal, de piratería y contrabando." Hay varios factores que afectan o frenan la mejoría del país, entre los cuales están la ausencia de avances en las reformas estructurales y los problemas de inseguridad, además de factores coyunturales como la debilidad del mercado externo y la situación de la economía mundial. En materia de competitividad respondió que se reconocen los problemas que hay, como el hecho de que México cayó 27 lugares por su efectividad de la política contra monopolios; perdió 11 por dominio de mercado, además de tener mala regulación en la bolsa, altos costos por la inseguridad, entre otras cosas, y "no soy indiferente a eso". La crisis de 2009 fue de las peores en los últimos años, y a pesar de que el PIB cayó 6.5 por ciento, contra menos 6.2 por ciento de 1995, "no tuvo las repercusiones que tuvo en 1995". Sin embargo reconoció que el desempleo fue el efecto más grave, por lo que se busca la mejor y más rápida solución, a pesar de que ya se recuperaron los 701 mil trabajos que se perdieron. Por otra parte aseguró que tras las represalias comerciales que México impuso por el bloqueo al autotransporte en Estados Unidos, hay 140 organizaciones, gobernadores y legisladores de ese país que trabajan en una propuesta de apertura, porque las empresas han sido afectadas. No hay subejercicios El titular de Economía pidió ayuda del Congreso de la Unión para decir "no al encono de las diferencias o de las promesas", y así combatir la pobreza en el país e incrementar los presupuestos para los programas orientados a la creación de empresas, en especial de zonas rurales y marginadas de las ciudades. Refirió el caso del Fondo Nacional de Apoyos para las Empresas Sociales (Fonaes), que este año atenderá cinco mil de las 25 mil solicitudes que se recibieron. Ante las críticas de los diputados de que existe un subejercicio presupuestal, Ferrari García de Alba dijo que no se puede hablar de ello si actualmente los recursos fluyen, prácticamente ya se ejercieron o están por asignarse. Explicó que casi 70 por ciento del presupuesto de la dependencia se destina a programas sustantivos, fideicomisos y subsidios, alrededor de diez mil 951 millones de pesos; para gastos de operación se asignó 18.42 por ciento, unos dos mil 900 millones, y para erogaciones judiciales, 3.14 por ciento, entre otros rubros. Sobre la poca generación de empleos y de pequeñas y medianas empresas vía el Fondo Pyme, dijo que se logró aumentar el porcentaje de supervivencia de éstas a 82 por ciento. Añadió que en la actual administración se ha ayudado a la creación de 851 mil empresas, la creación de 361 mil trabajos y a la conservación de cuatro millones de plazas.